

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA LO QUE SE ESCUCHA EN EL VALLE



EL ENTERADO

- Inicia CSP el Mando Unificado Oriente del Edomex
- Hoy ungen a Zarza como nueva Rectora de la UAEM
- Venderá Nueva Alianza su edificio para pagar deudas
- Para ISEM en 85 clínicas; exigen bonos e insumos

... Es obvio que la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo no deja de venir al Estado de México, porque sabe el potencial electoral y de opinión pública que representa en cualquier elección o consulta pública...

... Ayer encabezó la puesta en marcha del Mando Unificado Oriente del Edomex, una estrategia que busca combatir, de manera frontal, los delitos de alto impacto y reforzar la seguridad en once municipios prioritarios de la entidad...

... Obviamente ponderó el trabajo estatal, al señalar que el liderazgo de la gobernadora Delfina Gómez, el Mando Unificado se implementará en municipios históricamente golpeados por la violencia como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Chalco, Ixtapaluca, Texcoco, Naucalpan y Tlalnepantla, entre otros, donde ya se reportan avances palpables en la reducción de delitos... a todo su equipo de seguridad

federal... Y se trajo a todo su equipo de seguridad federal...

... Y es que, durante la presentación oficial del nuevo modelo operativo, el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, afirmó que esta acción representa más que una reestructuración policial: "es un compromiso firme del Gobierno de México y del Estado de México con la paz, la justicia y la seguridad de millones de mexicanos" ...

... Ahora tenemos que, sin lugar a dudas, las baterías del gobierno federal están enfocadas hacia tierra mexicana, y donde no hay peligro de reclamos como lo están haciendo en otras entidades...

... La elección de Martha Patricia Zarza Delgado como nueva rectora de la UAEMex ha generado diversas opiniones.

... Algunos miembros de la comunidad universitaria expresan esperanza en una etapa de reconstrucción, diálogo y cumplimiento de compromisos.

... Otros, especialmente estudiantes, han manifestado su apoyo al proceso y a la participación estudiantil en la elección.

... Sin embargo, también ha habido críticas y llamados a invalidar el proceso electoral debido a inconformidades sobre su manejo y la necesidad de un proceso más transparente e incluyente, según estudiantes de la UAEMex.

... La toma de protesta de Zarza Delgado está prevista para hoy, ante el Consejo Universitario...

... Sin embargo, recordemos que fueron dos meses después de lo programado legalmente, en la UAEM, en la elección, histórica y sin precedentes llevada a cabo en la Máxima Casa de Estudios mexicana, la triunfadora llevará una carga pesada...

... Cabe resaltar que se trató de un trámite

hacia la transformación institucional universitaria mexicana, y no el propósito final del sinuoso camino de los últimos meses...

... Así, la ganadora tendrá por delante, el resolver un paro estudiantil que se mantiene activo y cuyas demandas y exigencias sostendrán su vigencia, mientras prive la omisión y la ausencia de autoridades indolentes...

... No fue una jornada electoral sencilla... Hubo hasta denuncias de simulación, hechas por un grupo de estudiantes, pero que afortunadamente no pasó a mayores...

... Desde luego que se puso de manifiesta dicha inconformidad, incluso manifestaciones de ilegitimidad en el proceso...

... Además, el reclamo- fue de que se impuso la modalidad electrónica, sin brindar certeza sobre los mecanismos técnicos, ni la vigilancia efectiva del comité electoral...

... Al celebrarse la jornada de escrutinio, se rompieron los mitos de una institución oscura en su toma de decisiones que, de forma abrupta, y en medio de resistencias, ha debido transparentar sus procesos durante las últimas tres semanas...

... Como dicen, a toro pasado, no se respetaron las propuestas del Enjambre Estudiantil, de posponer la elección, entre otras peticiones...

... No basta con parecer una de las mejores universidades del país, habría que comenzar por hacer que suceda. Que el prestigio se sienta en sus aulas y en sus oficinas...

... Luego de perder su registro como partido político en el Estado de México, Nueva Alianza se encuentra en pleno proceso de liquidación por lo que se prevé la venta de un inmueble que era utilizado como oficinas y que será utilizado para cubrir impuestos, derechos, multas y compromisos financieros pendientes...

... De acuerdo con Osvaldo Tercero Gómez Guerrero, director de Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), este proceso se encuentra en su fase final y que, a diferencia de otros casos en el país, el IEEM ha conducido el procedimiento con personal propio, sin contratar despachos externos, lo que permite mayor eficiencia y menores costos para el erario público...

... El inmueble ubicado en Ecatepec, propiedad del extinto partido, será puesto a la venta por el interventor designado por el IEEM y los recursos obtenidos serán utilizados para cumplir con las obligaciones financieras pendientes, por lo que, en caso de no concretar la venta en una primera convocatoria, el proceso podrá repetirse una segunda o incluso una tercera vez, hasta lograr su enajenación, por lo que podría quedar listo antes de finalizar el año...

... Según el extinto partido, Nueva Alianza no dejó una carga financiera elevada, lo que facilita su liquidación y no se detectaron pasivos significativos con personal o proveedores, y gran parte del procedimiento se centra en el cumplimiento de trámites fiscales y administrativos...

... Y hablando de atraso de pagos, trabajadores de la Jurisdicción Sanitaria Toluca, dependiente del Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) declararon paro de actividades en al menos 85 clínicas de primer nivel de cuatro municipios, para exigir el pago de bonos atrasados y la dotación de insumos...

... Por esta situación, se estima que al menos 200 mil habitantes dejarán de recibir consulta, únicamente se atenderán emergencias...

... Ayer, trabajadores de la Jurisdicción Sanitaria Toluca se manifestaron en las inmediaciones del inmueble ubicado en la calle Santos Degollado, en la capital mexicana, enfermeras, médicos, trabajadores manuales y administrativos denunciaron diversas irregularidades en clínicas y hospitales del Estado de México...

... La denuncia es en el sentido de que, las unidades médicas de la Jurisdicción Sanitaria Toluca, que comprende los municipios de Zinacantepec, Almoloya de Juárez, Metepec y Toluca, a partir del 1 de julio del año pasado, fecha en que fueron transferidos al IMSS-Bienestar, se agudizó la falta de insumos y medicamentos básicos...

... Lamentaron que la situación por la que atraviesan cientos de trabajadores de la salud, no le importa ni al IMSS, ni a la Secretaría de Salud mexicana...

COLUMNA DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- - Gobernadora con su gremio.
- - Claudia Sheinbaum en Naucalpan.
- - Gobernadora con alcaldes.
- - Patricia Zarza, Rectora de la UAEMex.

¡Gobernadora, Gobernadora!" Los gritos resonaron este miércoles en el Palacio de Gobierno de Toluca durante la firma del

convenio magisterial. No era protocolo, era afecto genuino hacia la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez. La escena refleja algo escaso en la política mexicana: la conexión real entre gobierno y ciudadanía. Los maestros no sólo celebraban el incremento salarial o las pantallas digitales para educación. Celebraban a una compañera de profesión que cumple sus promesas. Los números respaldan esta percepción. La última encuesta de FactoMétrica ubica a la Gobernadora con 63.1% de aprobación ciudadana. El dato confirma que la polí-

COLUMNA ESPACIO ELECTORAL

LA SOLA INSINUACIÓN ASUSTA. HABEMUS RECTORA



ELEAZAR FLORES

¿INE, COMO EL JUDICIAL?-. La sola insinuación de que la cuarta transformación podría someter a ELECCIÓN A CONSEJEROS DEL INE, levanta las alarmas entre los mismos morenos de larga carrera partidista, que los hay, un poco más que la militancia de la presidenta, ¿de una década?

Embelesada por ya tener todas las canicas GUINDAS en su costal, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lanzó en su mañana de ayer, -rodeada por mañaneros incondicionales que le preguntan para lucirse en sus respuestas-, dijo que la renovación de nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral podría someterse a elección, como su ¿EXITOSA? y ACORDEONADA elección judicial.

Podría ser cierto que ahora sí, la presidenta sepa todo, -no como su antecesor que lo presumía y resultó que no-, conozca la FUERTE DEBILIDAD de la consejera presidenta Guadalupe Taddei, quien fue incapaz de CONSENSAR nombramientos de sus principales colaboradores, y que a últimas fechas incluso, le hayan renunciado algunos responsables de áreas importantes.

Por si acaso lo ignora quién debería saberlo, el INE, sino es la única, si de las pocas dependencias autónomas federales, que en los hechos ha instituido la CARRERA CIVIL, como lo viene haciendo desde siempre el INEGI, (Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática), de ahí que contra viento y marea del poder en turno, dé confianza en los números que difunde al pueblo.

tica humanista y de cercanía está dando resultados. ¿La clave? Coherencia entre discurso y acción. Renovación del transporte público, obras de infraestructura, programas sociales efectivos, creación de empleos y una estrategia de seguridad que enfrenta directamente a la delincuencia. Todo, sin olvidar la lucha contra la corrupción. Las porras y abrazos que recibió la Maestra no son casualidad. Son el reconocimiento de una ciudadanía que ve en su gobernante a alguien comprometido con sus necesidades reales. En tiempos de desconfianza institucional, Delfina Gómez demuestra que un gobierno con rostro humano sí es posible ... NOTAS CORTAS: Nuevamente la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo visitó el Estado de México. Ahora fue en Nezahualcóyotl donde presidió la presentación del Mando Unificado Oriente, acompañada de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y alcaldes como el de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, quien aseguró que a 111 días de la implementación de la Estrategia Operativa Oriente (EOO) registra una reducción del 20% en el homicidio doloso y 45% del robo de vehículos. La Jefa del Ejecutivo Federal mostró su satisfacción en la reducción de la incidencia delictiva y destacó que el avance no puede alcanzarse si no hay coordinación entre las instituciones, con la fiscalía, el gobierno estatal y los gobiernos municipales, y también con la ciudadanía. Reiteró que se va a alcanzar la paz en México. Esto luego de que la mandataria mexicana expusiera lo que se ha realizado durante los 111 días de implementación de la EOO en esta región de la entidad, el Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de México, Omar García Harfuch, ante mandos de las diversas corporaciones de seguridad estatales y federales, refirió que Naucalpan registra una reducción del 20% en la incidencia delictiva de homicidio doloso. Una muestra más de la cercanía entre la Doctora Sheinbaum Pardo y la Maestra Gómez Álvarez, su mejor aliada en todo el país ... La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez se reunió con presidentes municipales este inicio de semana. Algunos de los ediles destacados son, por Morena, Ricardo Moreno Bastida, Isaac Montoya Márquez y Michelle Núñez, de Toluca, Naucalpan y Valle de Bravo, respectivamente; por el PAN, Fernando Flores Fernández y Romina Contreras de Vargas, de Metepec y Huixquilucan mientras que, por el PRI, el edil de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, entre otros ... Y ya que lo mencionamos, el municipio de la capital del estado, Ricardo Moreno Bastida firmó en "La Toluqueña" de ayer el Convenio "Proyecto de Rescate Vial para la Zona de Toluca" con el Director General de la Junta de Caminos del Estado de México, Mario Ariel Juárez Rodríguez, quien dio los detalles de dicho plan para el bacheo de las calles y aprovechó para señalar las corruptelas de los ex "goberladrones" con algunas constructoras, principalmente la corrupta española OHL (muy consentida

Pero como estamos en tiempo de mujeres, y que difícilmente se encontrará una voz divergente al vocabulario presidencial, preparémonos para que el sexenio actual, entre otras cosas, y además de los millonarios presupuestos a las obras faraónicas heredadas, se pase gastando en elecciones y más elecciones, ahora de nuevos consejeros del INE.

Y si se le ocurre preguntar algún día el importe de gastos en posibles procesos, ni se moleste, la omnipotencia guinda podría catalogarlos como DE INTERÉS NACIONAL, con reserva de cuando menos un quinquenio para ser revelados, como viene sucediendo a últimas fechas, y hágale como quiera, pues la inexistencia de organismos autónomos como el INAI, volaron.

UAEMEX-. Martha Patricia Zarza Delgado resultó ganadora en elección universitaria para contar a partir de ya, con la PRIMERA RECTORA con baja participación, y el firme deseo de que se normalicen las ACTIVIDADES ACADÉMICAS, luego de dos meses de una huelga que nunca debió darse.

Por preparación, ningún cuestionamiento a Martha Patricia, quien además de sus estudios en casa, tiene especialidades en Arizona y Cataluña, ahora a esperar que cuente con sensibilidad suficiente para consensar, empezando por la integración de su GABINETE, y de ahí, ampliar el diálogo con toda la COMUNIDAD AURIVERDE, toda, sin excepción.

De lograrlo se evitaría inconformidades tempranas como las del enjambre universitario que, al menos en Toluca, fueron pioneros en eso de cubrirse el rostro, ¿había motivos?.

desde los tiempos de Montiel) que precisamente por escándalos y desprestigio tuvo que cambiar de razón social y hoy se denomina "Aleática", "la empresa que más daño le ha hecho al Estado de México" y coincidimos con el ex diputado local, y en este espacio lo señalamos en su oportunidad, sobre todo cuando el corrupto esquema de los PPS que se intensificaron con Ávila Villegas, uno de los peores gobernadores que ahora está en la 4T a la que entró por la puerta de atrás. También se presentó el informe del Instituto Municipal de la Mujer y se puso en marcha el operativo Verano Seguro 2025 con las corporaciones policíacas no solo de Toluca sino de municipios vecinos y del Valle de Toluca, como Zinacantepec, Almoloya de Juárez, Mexicaltzingo y Chapultepec así como la policía estatal y la Guardia Nacional ... El CEN del PRI vino a respaldar a la Presidenta del Comité Directivo Estatal, Cristina Ruiz Sandoval, esto durante la presentación de lo que será la estrategia del tricolor para las elecciones intermedias de 2027 en las que se renovarán las 125 presidencias municipales y las 75 curules del Congreso del Estado de México. Presentaron a los delegados especiales que son Hugo Urbina Santoyo y Víctor Saucedo Perdomo en Naucalpan, y a Alejandra Andrade Becerril en Tlalnepantla ... Continuando con el otro "partidazo", el ex presidente estatal del tricolor en la entidad, Ricardo Aguilar Castillo, se reunió con algunos cuadros todavía priístas, como la ex presidenta nacional del PRI Carolina Monroy del Mazo; el ex edil de Toluca, Alejandro Ozuna Rivero; el que le disputa el cacicazgo priísta en Tecámac a Aarón Urbina, Eduardo Bernal que fue con su junior Sue Ellen Bernal y varios. ¿Cuál es la intención? O mejor dicho, ¿qué mensaje se pretende enviar? ¿Solo compartieron reflexiones... Con una inversión superior a los 17 millones de pesos, el alcalde de Metepec Fernando Flores Fernández, inauguró el reencarpetao de la calle José María Morelos Pavón, vía de 2.2 kilómetros de extensión que va desde la cabecera municipal hasta la vialidad Las Torres en el fraccionamiento Fuentes de San Gabriel. Para beneficio de más de 20 mil vecinos y usuarios, la calle ahora más segura, es vía estratégica de movilidad y conectividad que genera ahorro en tiempos de traslado y combustible. Esta acción, forma parte de los trabajos permanentes del gobierno de Metepec para mejorar la superficie de rodamiento en toda la demarcación, eliminando paralelamente baches con moderna y eficaz infraestructura ... Finalmente fue la Doctora Patricia Zarza quien ganó la elección que la convierte en la primera Rectora de la UAEMex. . ¡Ánimo raza! Ya casi es fin de semana ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM